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Дорогие друзья!

Этот учебный год стал 
новым витком в истории на-
шего университета. С самых 
первых дней работы в новом 
статусе мы считаем необ-
ходимым вести открытый 
диалог со всеми заинтересо-
ванными сторонами. Ста-
тус ведущего экономическо-
го вуза страны обязывает 
следовать современным 
тенденциям, в том числе и 
в общении. Информацион-
ные технологии диктуют 
свои условия. Социальные 
сети, интернет-общение 
и оперативное получение 
новостей стали неотъемле-
мой частью нашей жизни.

Уже в период своего 
становления СПбГЭУ актив-
но использует глобальную 
сеть для обмена информа-
цией через официальные 
аккаунты в Twitter, Facebook 
и VК. С их помощью вся 
самая свежая информация 
доступна для всех желаю-
щих на русском и англий-
ском языках. Уже сегодня вы 
можете оказаться в центре 
событий университета, 
следя за анонсами и ново-
стями, а также обсуждая 
интересные темы на стра-
ницах университета в сети. 
Добро пожаловать! 

 Д.э.н., профессор
И.А. Максимцев

 слово ректора  

Ночь первокурсника
Традиционная ночь первокурсника и празднование 82-го дня рождения Финэка прошли 21 сентя-
бря в концертном зале «Аврора». В этом году гостями вечеринки могли стать все новоиспечен-
ные студенты объединенного университета. Ребята из Финэка и Инжэкона вместе веселились 
до утра под зажигательные мировые хиты и ностальгические песни группы «Краски».

vk.com/spbgeu.club  
VK group in Russian

vk.com/spbgeu  
VK page in Russian

twitter.com/spbgeu  
Twitter in Russian

www.facebook.com/
EconomicsFirst  
Facebook in English

twitter.com/
EconomicsFirst  
Twitter in English

С каждым годом число вузов,  
открывающих новые диссерта-
ционные советы, стремительно 
растёт. Однако качество защит 
падает, особенно в области 
экономики и права. Данная 
проблема среди прочих была 
рассмотрена на совещании 
«Система государственной ат-
тестации научных и научно-
педагогических кадров: состо-
яние, проблемы и тенденции 
развития», прошедшем 29 сен-
тября на площадке СПбГУЭФ. 

Ведущие специалисты Ми-
нистерства образования и науки 
Российской Федерации и Выс-
шей аттестационной комиссии 

обсудили ряд важнейших во-
просов с председателями дис-
сертационных советов Северо-
Западного федерального округа. 
Роль ВАК при Минобрнауки РФ 
в системе государственной атте-
стации кадров высшей научной 
квалификации, состояние и ре-
зультативность этой системы, её 
нормативно-правовое обеспече-
ние, типовые недостатки в дея-
тельности диссоветов и факторы, 
обеспечивающие повышение 
качества работы, — все эти темы 
затрагивались в выступлениях 
представителей Минобрнауки РФ.

С докладами выступили 
ректор И.А. Максимцев, пред-

седатель Комитета по науке и 
высшей школе Санкт-Петербурга 
А.С. Максимов, Председатель 
Совета ректоров нашего города 
В.Н. Васильев, Председатель ВАК 
Ф.И. Шамхалов, главный ученый 
секретарь ВАК Н.И. Аристер и 
другие.

Это мероприятие стало по-
истине масштабным. Более четы-
рехсот участников разместились 
в Актовом зале и Зале заседаний 
Ученого совета, где осуществля-
лась видеотрансляция. За время 
семичасового заседания участники 
обсудили не один десяток вопро-
сов, касающихся государственной 
аттестации кадров.       Дарья Мазина

Качественная 
аттестация
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 учёт ценностей 

Специалист A: На мой 
взгляд, критерием качества яв-
ляется возможность применения 
полученных знаний и навыков в 
практической деятельности со-
гласно профилю образования. А 
измерить качество образования 
возможно путем тестирования 
выпускников (студентов, слуша-
телей) по программам тестирова-
ния, применяемым при приеме 
на работу специалистов по уров-
ням квалификации и категориям.

Специалист J: Критерием 
качества являются позиции вы-
пускников спустя два-три года 
после получения диплома.

Специалист D: О качестве 
образования можно судить по ре-
зультатам через 50 лет — по чис-
лу открытий, великих фильмов и 
книг, патентов. По объему про-

изведенной интеллектуальной 
продукции (зарегистрированной 
как интеллектуальная собствен-
ность). По числу Нобелевских и 
прочих лауреатов: Перельман —
результат не только личного фи-
логенеза и онтогенеза, но и со-
ветской математической школы. 
Про Нобелевскую премию по 
физике 2010 года и не говорю. 
Критерием качества являются и 
карьеры выпускников: сколько 
шагов и как высоко поднялись. 
При аккредитации надо смотреть 
на число занятых в обучении 
профессионалов и остепененных 
молодых преподавателей.

Специалист C: Измерять 
через 50 лет хорошо, но нуж-
ны оценки сегодня. Я бы пред-
ложила альтернативные тесты 
знаний студентов, количество и 
качество (результаты) их участия 

в олимпиадах и научных конкур-
сах, опрос работодателей и ком-
паний, где проходят стажировки 
студенты и выпускники.

Специалист G: Критери-
ями качества образования яв-
ляются уровень квалификации 
преподавателей и студентов, 
процент трудоустройства выпуск-
ников по специальности. Изме-
рить качество образования мож-
но формально и неформально. 
Формально: оценки, количество 
публикаций преподавателей и 
студентов, участие преподавате-
лей в исследовательской работе 
и консалтинговой. Неформально: 
применением знаний студентов, 
полученных в университете, в 
профессиональной деятельности.

Специалист K: Измерить 
качество можно по участию ву-

зов в НИР, по привлечению сту-
дентов и по заинтересованности 
в них уже в годы учебы предста-
вителей государственной службы 
и бизнеса. Критерии качества —
возможность устроиться на ра-
боту, процент работающих по 
специальности.

Специалист L: Вуз — это, 
во-первых, высшая профессио-
нальная подготовка специали-
стов и, во-вторых, образование — 
как формирование личности, ко-
торая становится частью социо-
культурной среды. В первом слу-
чае, как мне кажется, критерий 
для измерения — устройство на 
работу по специальности и на 
соответствующем программе 
подготовки уровне. Во втором — 
опрос выпускников об удовлет-
ворённости от всего процесса 
обучения в вузе.

 наШ опрос 

 ВОПРОС 1.  что, на ваШ вЗГляд, является критерия-
ми качества оБраЗования в вуЗаХ? как можно иЗ-
мерить качество оБраЗования?

Мы начинаем публиковать не-
которые ответы опроса по ка-
честву образования, который 
проводился среди преподава-
телей вузов Санкт-Петербурга 
летом 2012 года.

17 сентября прошла цере-
мония вручения мантии по-
четного доктора СПбГУЭФ 
профессору Технического 
университета (ТУ) Мюнхена 
Рудольфу Фальтермайеру. 

Профессор внес большой 
вклад в развитие кооперации 
между двумя странами. Он яв-
ляется инициатором и курато-
ром сотрудничества Финэка с 
ведущим вузом Германии — ТУ 
Мюнхена. С 2000 года ежегодно 
он проводит биржевую и бан-
ковскую игру со студентами на-
шего университета, коллоквиумы 
по банковскому делу, участвует 
в реализации магистерской про-
граммы по управлению активами, 
интенсивно сотрудничает с Ассо-
циацией банков Северо-Запада.  

 соБытие 

Площадь всех помещений  
объединенного вуза 
около 160 тысяч  м², что почти 
в два раза больше площади 
Марсового поля в Петербурге 
(более 9 гектаров).

На 48 634 стула из аудиторий 
нового университета можно 
усадить все население  
Фарерских островов.

 На 1 сентября 
2012 года 
в Экономическом 
Университете 
учатся 35 тысяч 
человек, что лишь 
на тысячу меньше  
населения 
княжества 
Лихтенштейн.

Профессорско-
преподавательский состав 
насчитывает около 2000 человек.
На каждого преподавателя 
приходится примерно 
по 17,5 студентов.

Каждому жителю африканского 
государства Гамбия можно подарить 
по книге из фонда библиотеки 
университета, который насчитывает 
теперь около 1 750 200 экземпляров.

(по данным сайтов www.�nec.ru и www.engec.ru) 

+ =
 26

факультетов

94 
кафедры

25 
научных школ
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Сегодня энергетика является от-
раслью, привлекающей большой 

интерес со стороны специалистов в раз-
личных областях: инженеров, геологов, эко-

логов, политиков и, конечно же, экономистов. 
СПбГЭУ не остался в стороне! Направление 

«Энергетика» было выбрано в качестве 
приоритетного курса развития универси-

тета до 2020 года. В этой связи обсуж-
дение студентами вопросов энер-

гетики стало одной из ключевых 
задач.

8 сентября в Зале заседа-
ний ученого совета СПбГЭУ 

состоялась открытая лекция 
первого вице-президента НП 

«Союза энергетиков Северо-За-
пада России» Владимира Владими-

ровича Маркина на тему «Энергоэф-
фективность в строительстве и ЖКХ — 

 одно из приоритетных направлений ре-
гионального развития». Профессор Мар-

кин сумел охватить широкий круг проблем, 
связанных с развитием энергоэффективной 
экономики. Например, речь шла о барьерах, 
мешающих энергоэффективным рын-
кам гармонично развиваться в России 
сегодня. С другой стороны, наш 
гость рассказал, какую помощь 
компаниям могут оказать го-

сударственные органы 

при реализации энер-
гетических проектов. В 

завершение В.В. Маркин 
ответил на вопросы ауди-

тории и показал несколько 
примеров успешного вне-

дрения проектов во Франции 
и Южной Кореи. 

Наш университет продол-
жает проводить мероприятия по 
изучению вопросов энергетики. 
Так, в октябре состоится очеред-
ная международная конферен-
ция «Энергетика XXI века», еже-
годно собирающая более 300 
специалистов со всего мира.  «Э»

  теория и практика 

3

Международная магистерская 
программа «Экономика энер-
гетики и устойчивое развитие» 
готовит высококвалифициро-
ванных специалистов-экономи-
стов в области энергетического 
сотрудничества и экономики 
энергетики. Важно отметить, 
что будущие выпускники полу-
чают, по сути, два образования: 
по мировой экономике и менед-
жменту и в области энергетики и 
геополитики. Сегодня програм-
ма находится в центре решения 
важнейших национальных и 
мировых задач, поэтому учиться 
престижно и интересно.

Таким образом, сформи-
рована первая в России школа 

экономики энергетики с высо-
копрофессиональным препода-
вательским составом — извест-
ными учеными, руководителями 
и экспертами российских и ино-
странных компаний.

На протяжении первого 
года обучения сделано многое:

В Генеральном консульстве 
Великобритании магистрантами 
1 курса программы представлен 
проект «Внедрение природного 
газа на рынке газомоторного то-
плива в Санкт-Петербурге».

Проект «Газовая биржа: 
организация торговли газом на 
внешнем рынке» имел большой 
успех у специалистов ОАО «Газ-
пром», результаты исследования 

Международная 
магистерская программа

которого были направлены в Го-
сударственную Думу РФ, а затем 
переданы Председателю Коми-
тета по энергетике ГД РФ.

В апреле этого года на кон-
ференции «Финансовые рынки 
Европы и России» по инициативе 
магистрантов состоялось обсуж-
дение перспектив сотрудниче-
ства научного руководителя про-
граммы с главным экономистом 
Société Générale (Франция) Оливье 
Де Буассон. А на круглом столе 
«Ваша карьера в энергетике» был 
представлен проект «Экономи-
ческое будущее электрокаров», 
результаты которого в настоящее 
время рассматриваются компани-
ей Schneider Electric (Франция).

Профессиональные задачи 
будущих выпускников связаны 
с реализацией крупномасштаб-
ных международных энергети-
ческих проектов. Практическая 
составляющая учебного про-
цесса позволяет по окончании 
института оперировать необхо-
димыми профессиональными 
навыками, приобретёнными в 
участии в крупных международ-
ных форумах.

На данный момент програм-
ма планирует заключить согла-
шения о сотрудничестве с компа-
ниями ТНК-ВР и инновационным 
центром «Сколково» (Москва), а 
также с партнёрами из Лондона 
и Халдена.                 ЕвгЕний Бунин

Энергетика по Маркину

ф
от

о:
 А

. М
ож

ае
в



Э        №7 (1067) октябрь 20124
 комментарий специалиста 

 Ситуация:  В последние недели все новостные агентства непрерыв-
но сообщают о массовых волнениях в мусульманском обществе по все-
му миру. Наибольшего накала, антиамериканские протесты достигли 
в Египте, Йемене и других странах. А в Ливии участники протестов 
штурмовали консульство США, при этом погибли четыре человека, в 
том числе американский посол. Что же спровоцировало агрессию сто-
ронников ислама и чем может обернуться нынешняя ситуация?

 Комментирует:  А.В. Пряхина, к.ф.н., доцент кафедры 
коммуникационных технологий и связей с общественностью.

Протесты мусульманского 
мира: вызовы и ответы

@ Дмитрий Иванов 
Я бы хотел написать про по-
следствия волнений в араб-
ском мире:
Итог № 1: Тысячи беженцев из 
Ливии. Особенно досталось 
итальянскому острову Лам-
педуза. Что с ними делать — 
неизвестно. 
Итог № 2: Проблемы у Из-
раиля из-за смены власти в 
Египте, да и вообще на рубе-
жах страны всё горит синим 
пламенем. 
Итог № 3: Усиление влияния 
Турции, покатушки тамош-
него премьера Эрдогана по 
странам-участникам вос-
станий.
Итог № 4: Практически за-
гнанная обратно в каменный 
век Ливия: инфраструктура 
и транспортная сеть разру-

шены, учебные заведения не 
работают, кушать нечего. 
Итог № 5: 70 миллиардов бак-
сов каддафийских заморожен-
ных счетов достались Европе. 
Ливийская нефть тоже. 
Итог № 7: Начиная с 13 сен-
тября, исламисты — якобы в 
ответ на «документальный» 
фильм одного широко из-
вестного в узких кругах аме-
риканца — стали нападать 
на американские посольства. 
Три фрага (включая посла в 
Ливии) уже есть, восставших 
же никто и не считает.

@ Александр Пушкин 
После арабской весны насту-
пила мусульманская осень. В 
арабских странах сменились 
руководители, и США вместе 

с Евросоюзом захотели про-
верить, как отреагируют 
страны с новыми правителям 
на провокацию. Поэтому был 
выпущен этот фильм, было 
необходимо увидеть реакцию 
Ирана. Именно эта стра-
на сейчас очень интересует 
международные организации. 
Америка боится, что Иран 
сможет объединить под со-
бой другие арабские страны, 
и если им это удастся, то 
возможен новый мировой кри-
зис, при условии что у Ирана 
все-таки получится создать 
ядерное оружие. 
Реакции Ирана на фильм пока 
не последовало, поэтому во 
Франции были снова напеча-
таны карикатуры на пророка 
Мухаммеда, старый испы-
танный прием. 

Массовые акции протеста и 
беспорядки в мусульманских 
странах спровоцировал показ 
по телеканалу в США и раз-
мещение в Интернете фильма 
«Невинность мусульман».

Выскажу свою точку зре-
ния: данный фильм не является 
шедевром в кинематографе, в 
нем играют неизвестные актеры, 
работа в кадре которых наивна, 
а диалоги не продуманы. Сце-
нарий фильма построен вокруг 
личности Мухаммеда, который 
представлен в карикатурном 
виде. 

В христианском мире так же 
есть фильмы интерпретирую-
щие учение и жизнь Христа, на-
пример «Последнее искушение 
Христа» М. Скорсезе. Однако эти 
постановки не вызывают возму-
щения большинства христиан. 

В чем же причина столь яр-
кой волны протеста в мусульман-
ских странах?

Во-первых, ислам относи-
тельно христианства прошел ме-
нее длительный путь развития. 
История датирует жизнь Мухам-
меда VII в.н.э. Таким образом, 
христианство примерно на семь 
столетий старше ислама.

Во-вторых, по оценке теле-
канала Euronews, мусульмане 
испытывают близкую эмоцио-
нальную связь с пророком Му-
хаммедом, который является 
идеалом для них. Поэтому не-
традиционная оценка жизни Му-
хаммеда оценивается мусульма-
нами как оскорбление.

В-третьих, большинство 
христиан проживают в демокра-
тических государствах, в которых 
свобода совести — главная нрав-
ственная ценность. Большинство 
же мусульман являются гражда-
нами стран, где плюрализм мне-
ний стал рассматриваться как 
ценность лишь в последнее вре-
мя. Поэтому христианство явля-
ется более светской религией, в 
целом допускающей различные 
толкования Библии и Христа. В 
мусульманстве также возможно 
интерпретировать Коран, однако 
духовный авторитет Мухаммеда 
незыблем. 

Следует также обратить 

внимание на то, что США актив-
но продвигают идею демокра-
тии в мусульманских странах, 

пример, был убит лидер Ливии  
М. Каддафи, возникли новые 
лидеры — появилось политиче-
ское явление «Арабская весна». 
С другой стороны, в странах му-
сульманского мира наблюдается 
явное недовольство действия-
ми США. Многие политические 
обозреватели объясняют это 
тем, что официальная идеология 
США противоречит мусульман-
ству, а демократия может быть 
применима не ко всем странам 
мира. Такие выводы очевидны — 
неужели американские аналити-
ки не видят их? Поэтому некото-
рые отечественные политологи, 
например, А. Пушков считают, 
что нагнетание политической 
напряженности инициировано 
специально.

Современный мир — мно-
гообразен, в нем встречаются 
противоположные мировоззре-
ния. Только взаимоуважительное 
отношение между представите-
лями различных культур, отсут-
ствие желания повысить свой 
рейтинг за счет провокационных 
межрелигиозных проявлений 
может сделать мир безопаснее 
и добрее.

оказывают поддержку оппози-
ции для свержения официаль-
ной власти. В результате, на-

 Ситуацию обсуждали в интернете:                                                                                           

фото: А. Можаев
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Курс на ШОС
Начался новый учебный год, а 
значит, можно подвести итоги 
прошедших каникул. Четырём 
студентам Финэка выпала воз-
можность представлять наш 
университет в Шанхае на лет-
них курсах ШОС 2012. 

Шанхайская организация 
сотрудничества (ШОС) — это 
региональная международная 
организация, которая была осно-
вана в 2001 году лидерами Китая, 
России, Казахстана, Таджикиста-
на, Киргизии и Узбекистана, в её 
состав также входят Белоруссия, 
Турция и Шри-Ланка в качестве 
стран-наблюдателей. Органи-
зация провозгласила основны-
ми целями своей деятельности 
укрепление стабильности и без-
опасности на своей территории, 
борьбу с терроризмом, развитие 
сотрудничества в экономике, 
энергетике, науке и культуре. 

В рамках развития диплома-
тических отношений и укрепле-
ния дружеских связей в Шанхае 
были организованы Летние кур-
сы ШОС, проводимые для луч-
ших студентов стран-участниц. 
Цель этих курсов — дать моло-
дому поколению возможность 
познакомиться глубже с деятель-
ностью организации, понять ее 
ключевые цели и задачи, оку-
нуться в культуру Китая и в бу-
дущем участвовать в развитии 
сотрудничества стран.

Финэк является активным 
участником данной образова-
тельной программы. Организа-
тор курсов в КНР — Восточный 
Педагогический Университет в 
Шанхае — тепло встретил своих 
гостей. Ребятам были предостав-
лены все условия для учёбы и 
проживания в Шанхае в течение 

месяца. Впечатления от поездки 
превзошли все ожидания. 

Студенты прослушали курс 
лекций о международных отно-
шениях и истории русско-китай-
ских связей от профессоров из 
России и Китая, прошли месяч-
ный курс китайского языка, при-
обрели множество новых зна-
ний и навыков. Посещая музеи, 
они познакомились с культурой 
и традициями Китая и стран-
участниц ШОС. Для участников 
курсов были организованы экс-
курсии по Сучжоу и Ханчжоу, 
городам с богатой историей и 
живописными пейзажами. 

Ребята из Финэка принима-
ли активное участие в различных 
состязаниях в рамках курсов, ста-
ли победителями в ораторском 
конкурсе, в конкурсе футболок в 
номинации «Лучшая командная 
работа», помогали в организа-
ции и проведении церемонии 
закрытия. 

За время шанхайских ка-
никул участникам удалось гар-
монично совместить учёбу и 
отдых, получить множество но-
вых знаний в области культуры 
и экономики, проведя месяц в 
одном из красивейших мегапо-
лисов мира, и, конечно, найти 
новых друзей. Это был потряса-
ющий опыт общения с ребятами 
из разных стран и разных куль-
тур. Хотелось бы, чтобы сотруд-
ничество нашего университета 
и Восточного Педагогического 
Университета в рамках ШОС 
продолжалось и в будущем и 
давало такую уникальную воз-
можность участия в летних кур-
сах другим ребятам.

Кристина ШЕвчЕнКо,
анна ЕМЕльянова

 фотофакт 

Конференция «Межэтниче-
ские столкновения в поликуль-
турной студенческой среде» 
запомнилась синтезом двух 
культур: Китайский клуб Финэка 
совместно с факультетом искусств 
Смольного института РАО орга-
низовали выставку народных про-
мыслов. Были представлены уни-
кальные экспонаты — китайские 
изделия из фарфора, живопись, 
русские народные пояса и платки 
ручной работы XIX столетия.
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27 сентября Финэк принимал 
гостей IV Межвузовской на-
учно-практической конферен-
ции «Межэтнические стол-
кновения в поликультурной 
студенческой среде и пути 
их разрешения». Конферен-
ция проходит при поддержке 
Комитета по науке и высшей 
школе в рамках реализации 
программы гармонизации 
межкультурных, межэтниче-
ских и межконфессиональных 
отношений, воспитания куль-
туры толерантности в Санкт-
Петербурге на 2011–2015 годы 
(программа «Толерантность»). 

Для СПбГУЭФ это уже тра-
диционное мероприятие, в кото-
ром с удовольствием принимают 
участие студенты и преподавате-
ли петербургских вузов, обще-
ственные деятели и представи-
тели властных структур города. 
С каждым годом конференция 
приобретает новых друзей и 

партнеров, программа обога-
щается новыми креативными 
идеями. Например, кроме пле-
нарного и секционных заседа-
ний конференции, где участни-
ки представили свои доклады, в 
этом году Китайский клуб СПбГУ-
ЭФ совместно с факультетом ис-
кусств Смольного института РАО 
организовали выставку студен-
ческих творческих работ, среди 
которых были поистине уникаль-
ные экспонаты — народные ко-
стюмы ручной работы, изделия 
из фарфора, живопись. 

Большой интерес студентов 
вызвала презентация романа-
фэнтези Ольги Голосовой  «Пре-
образователь». Главный герой 
романа Сергей, еще недавно 
успешный бизнесмен, в одноча-
сье превращается в бездомного, 
на которого идет охота сильными 
мира сего. В скитаниях на пути ему 
встречаются самые разные герои: 
семинарист Петя, искушенная в 

жизни художница Анна, юная де-
вочка Маша, которая неожиданно 
оказывается одного «рода-племе-
ни» с Сергеем. В развлекательной 
форме автор представляет читате-
лю глубокие философские идеи, 
вечную тему борьбы добра и зла, 
книга полна интересных аллюзий 
и метафор, но не навязывает чи-

тателю свое видение мира, предо-
ставляя нам самим определить 
свои ценностные координаты. 

Оргкомитет конференции 
приглашает всех желающих при-
нять участие в следующей кон-
ференции осенью 2013 года. Мы 
ждем ваши идеи и творческие 
предложения!     ирина востриКова

Совсем недавно в стенах Финэ-
ка прошло первое в этом году 
собрание сине-бело-голубых! 
Фан-клуб «Зенита», на откры-
тии которого в мае присут-
ствовал Вячеслав Малафеев, 
распахнул двери для всех, кто 
болеет за питерскую команду. 

Порядка двадцати болельщи-
ков обсудили эмблему фан-клуба 
и предстоящие походы на матчи, 
задумали флэшмоб и открыли 
набор в сборную команду, чтобы 
помериться силами с ребятами из 
фан-клубов других университетов.

Девушки оказались не менее 
рьяными поклонниками футболь-
ной команды. Они со знанием 
дела обсуждали матчи и новых 
игроков Зенита — форварда сбор-
ной Бразилии Халка и бельгийско-
го полузащитника  Витселя.

Руководитель клуба Денис 
Чеканов рассказывает: «Первая 
встреча после летних каникул 
стала по-настоящему насыщен-
ной! Мы уже решили, что болеть 
за наших пойдём все вместе. И 
нам, конечно, будет приятно ви-
деть на таких встречах и перво-
курсников!»               Дарья Мазина

Болеем за «Зенит»!
 вне аудитории  

О толерантности по-новому
Марков Сергей Леонидович, заместитель Председателя 
Комитета по внешним связям Санкт-Петербурга,  
куратор программы «Толерантность»  в Санкт-Петербурге:

«Тенденция роста агрессивности в сфере межэтнических от-
ношений, безусловно, существует. Чтобы избежать катаклиз-
мов, необходимо этим тенденциям противопоставлять сла-
женную работу государственной власти и общества.

Так, программа «Толерантность» — это комплекс куль-
турно-просветительских и профилактических мер, направлен-
ных, прежде всего, на молодёжь. Программа выступила скорой 
помощью в решении вопросов миграционной политики. Мы 
стремимся сохранить наши традиции и ценности, поэтому 
был проведён большой блок культурной адаптации мигрантов. 
Прежде всего, это русский язык».
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 поЗдравляем 

В октябре юбилеи отмечают: 

 напутствия 

2 оКтяБря

Попов Александр Ивано-
вич, профессор кафедры общей 
экономической теории

3 оКтяБря

Мерзляк Алина Вадимовна, 
старший преподаватель кафедры 
коммерции и логистики

5 оКтяБря

Алексеев Сергей Олегович, 
водитель автохозяйства

Артамонихина Лариса 
Николаевна, уборщица автохо-
зяйства

6 оКтяБря

Николаев Виктор Пе-
трович, заведующий участком 
управления безопасности

7 оКтяБря

Аршакян Лианна Липари-
товна, референт редакции журна-
ла «Известия»

8 оКтяБря

Бойко Вадим Сергеевич, 
техник 1 категории управления 
безопасности

Суслов Егор Анатольевич, 
слесарь-сантехник фильтрацион-
ной системы спортивного клуба 
«Грифон»

Кудрявцева Анна Алексан-
дровна, старший преподаватель 
кафедры английского языка и 
перевода

9 оКтяБря

Лихолет Любовь Павловна, 
маляр-штукатур управления эксплу-
атации зданий и сооружений

Матвеева Кристина 
Юрьевна, лаборант кафедры 
высшей математики

Подоляк-Рунова Евгения 
Олеговна, ассистент кафедры 
романских языков и перевода

11 оКтяБря

Онуфриенко Людмила 
Павловна, ведущий экономист 
управления по работе с диссерта-
ционными советами

Никифорова Татьяна 
Антоновна, директор учебно-ме-
тодического центра по подготовке 
профессиональных бухгалтеров и 
аудиторов

Волков Кирилл Валерьевич, 
заместитель начальника учебно-
методического управления

13 оКтяБря

Павлов Александр Ва-
сильевич, техник 1 категории 
управления безопасности

14 оКтяБря

Сулейманкадиева Алжа-
нат Эльдеркадиевна, доцент 
кафедры управления и планиро-
вания социально-экономических 
процессов

16 оКтяБря

Шептунова Анна Вла-
димировна, техник 1 категории 
управления безопасности

18 оКтяБря

Саитов Алексей Всеволо-
дович, доцент кафедры инфор-
матики

20 оКтяБря

Шевченко Джамиля Хемра-
евна, начальник отдела института 
магистратуры

21 октября

Булкин Игорь Ефимович, 
старший преподаватель кафедры 
систем технологий и товарове-
дения

Калинина Алла Павловна, 
профессор кафедры экономи-
ческого анализа эффективности 
хозяйственной деятельности

23 оКтяБря

Пилипенко Валерия Ива-
новна, доцент кафедры управле-
ния и планирования социально-
экономических процессов

24 оКтяБря

Столяров Александр Ми-
хайлович, старший преподаватель 
кафедры общей экономической 
теории

Мельникова Виктория 
Валерьевна, ведущий бухгалтер-
кассир управления бухгалтерского 
учета и финансового планиро-
вания

31 оКтяБря

Белкова Анастасия Ана-
тольевна, старший диспетчер 
общеэкономического факультета 

Дмитриев Александр 
Викторович, доцент кафедры 
коммерции и логистики

Дорогие друзья!
Хотел бы поздравить всех 

студентов, особенно первокурс-
ников, с новым учебным годом, 
пожелать вам провести этот 
год интересно, получить новые 
знания, полноценно поучиться 
и обрести хороших, верных, на-
дежных друзей. Друзей, с кото-
рыми можно смело идти по жиз-
ни, учиться, советоваться и на 
чье плечо можно опереться.

Профессорско-преподава-
тельскому составу и ректору 
университета хотел бы поже-
лать мудрости и терпения. Со-
храните те корни, ту историю, 
которыми всегда славились 
Инжэкон и Финэк. При этом 
мне кажется очень важно раз-
вивать Санкт-Петербургский 
государственный экономиче-
ский университет как часть 
глобальной мировой системы 
бизнес-образования.

Владислав Борисович 
Рыдаев, 
выпускник Инжэкона, 
Генеральный директор 
УК Терра-Авто

Дорогие друзья!
Модернизация и развитие 

российского образования сегод-
ня актуальны, как никогда. Я 
очень рад за ту прогрессивную 
позицию, которую занимает 
ваш вуз.

 Я уверен, что студентов, 
аспирантов и преподавателей 
Санкт-Петербургского госу-
дарственного экономического 
университета ждет огромное 
научное будущее, а ваши до-
стижения будут признаны во 
всем мире. 

Хочу пожелать вам уве-
ренности во всех начинаниях, 
процветания и новых научных 
побед!»

Игорь Михайлович 
Метельский, 
вице-губернатор 
Санкт-Петербурга, 
член Попечительского 
совета Финэка 

9 октября 
выставка 

международных образовательных программ 
Финэка

12:30 – 16:30, ауд. 2125, 2127.
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 новости факультетов 

Министерство Финансов РФ 
отпраздновало свой 210-й 
юбилей 8 сентября. Факуль-
тет финансовых и междуна-
родных экономических отно-
шений и кафедра финансов 
при поддержке Федеральной 
службы по финансовым рын-
кам провели «Неделю Финан-
систа».

В рамках этого события про-
шел ряд мероприятий: семинар 
«Исторические вехи в развитии 
финансовой науки и системы», 
лекция представителя Банка 
«Интеза» Светланы Воронцовой 
«Банковские кредиты: брать или 
не брать?», экскурсия в филиал 
ОАО «Газпромбанк» для лучших 
студентов. Кроме того, студенты 
ФФК и МЭО посетили школы и 
гимназии Петербурга, где рас-
сказывали старшеклассникам о 
современных финансах.

Заключительным мероприя-
тием в программе празднования 
«Дня финансиста» стал круглый 
стол «Финансы глазами профес-
сионалов», прошедший в стенах 
Финэка 13 сентября при под-
держке компании «ГрандКапитал 
Консалтинг». Ведущие финанси-
сты Санкт-Петербурга из органи-
заций «Кит Финанс. Брокерская 
компания», «Банк Русский Стан-
дарт», «Банк Санкт-Петербург», 
«Алор-СПб», «Связь-Банк» и 
ФСФР рассказывали студентам, 

как устроен финансовый биз-
нес, раскрывали главные факто-
ры успеха компаний. Каждый из 
гостей делился своей историей: 
какой тернистый путь прошёл 

рынке труда, как построить карье-
ру в финансовой сфере, возмож-

но ли прохождение практики и 
дальнейшее трудоустройство 
в престижных компаниях. 
Выступления гостей были 
необычайно интересны и 
разнообразны. Самые актив-

ные студенты были награж-
дены достойными призами —  

сертификатами номиналом  
5000 рублей на любые услуги 

Как праздновали финансисты

именно он на протяжении всей 
карьерной лестницы. Также были 
подняты наиболее насущные для 
студентов вопросы: какие специ-
алисты сегодня востребованы на 

Возможно, 

те, что 

в дилинговом зале,  

 делают это 

намного 
искреннее...

ГрандКапитал Консалтинг. После 
официальной части мероприятия 
наиболее заинтересованных ре-
бят ожидала беседа в неформаль-
ной обстановке с представителя-
ми бизнеса. Вопросам не было 
предела, студентов интересовало 
всё: начиная от того, как работает 
компания и как в неё устроиться, 
заканчивая распорядком дня фи-
нансиста-профессионала.

Поздравляем всех работни-
ков финансовой службы с про-
фессиональным праздником!
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между молящимися  

в церкви и в
 дилинг

овом

зале?
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